

Editorial

Dr. Octavio Enríquez Lorca
Presidente
Departamento de Formación y Acreditación
Colegio Médico de Chile A.G.

Desde su creación, el Colegio Médico de Chile ha estado permanentemente involucrado en el aseguramiento de la calidad y pertinencia de la Educación Médica en todos sus niveles. El Departamento de Formación y Acreditación ha desarrollado una serie de actividades y ha formulado propuestas para el cabal cumplimiento de este objetivo. Para ello, una interacción permanente y fecunda con el Ministerio de Salud y las Facultades de Medicina es indispensable, ya que sólo por esta vía se puede garantizar una atención sanitaria de excelencia de las personas, familias y comunidades y contribuir así al desarrollo humano del país.

En este número de Cuadernos Médico Sociales se encuentran diversas presentaciones y escritos formulados desde el año 2015 hasta el presente. En abril del año pasado se realizó, convocado por el Colegio Médico de Chile, un Seminario sobre los grandes temas y desafíos para la Educación médica en nuestro país, al igual que en 1960, cuando se realizara la primera de estas actividades.

Con posterioridad, al interior de diversos organismos e instituciones sanitarias, académicas, políticas, parlamentarias, científicas y sociales, varios de estos asuntos han ido cobrando particular relevancia: redefinición del perfil de egreso de las escuelas de Medicina, formación dotación y retención de especialistas, reglamento para la recertificación de ellos, normativa para la asignación de campos clínicos, y ciertamente los alcances de un proyecto de Reforma de la Educación Superior. Lo que de ella derive sobre marco nacional de cualificaciones, examen habilitante, sistema de licenciamiento y acreditación, son materias sobre las que el Colegio Médico de Chile debe fijar una posición e incidir en los cambios que se produzcan.

La reciente activación, después de tres años, de CONDAS así como el funcionamiento de la Comisión MINSAL – COLEGIOS PROFESIONALES en el ámbito de la formación, son espacios que deben saber aprovecharse en favor de la sociedad toda.